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Protokoll Nr. 3/2015 
 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Löwenstedt am Donnerstag, 
dem 16. Juli 2015, 20:00 Uhr, Gastwirtschaft Friedensburg, Löwenstedt  
 
 
Anwesend: 
       Mitglieder:  Bgm. Holger Jensen 
 GV Hans-Christian Albertsen 
 GV Heiko Albertsen 
 GV Julia Clasen 
 GV Ose Jensen 
 GV Johannes Ketelsen 
 GV Heino Sachwitz   
  

Gast: Frau Bonin, Planungsbüro Bonin-Körkemeyer, Leck 
 
 Von der Amtsverwaltung:  LVB Gerd Carstensen, zugleich als Protokollführer 
 
 
Es fehlen:  GV August Hansen 
    GV Diana Thomsen 
 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2015 vom 4. Mai 2015 
4. Bericht des Bürgermeisters 
5. Erneute Beratung und Beschlussfassung über das Projekt „Freiwillige Feuer-

wehr – freier Eintritt in alle öffentlichen Schwimmbäder im Amt Viöl“ 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung an der Sportentwick-

lungsplanung für die Gemeinden Löwenstedt, Behrendorf, Bondelum, Ha-
selund, Norstedt, Sollwitt und Viöl 

7. Beratung und Beschlussfassung über finanzielle Förderung Breitensportvereine 
TSV Haselund und SV Blau Weiß Löwenstedt 

8. Anträge 
9. Verschiedenes 

10. Beratung und Beschlussfassung über Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 
 
Um 20:00 Uhr eröffnet Bgm. Jensen die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden recht 
herzlich. Seine besonderen Grüße gelten Frau Bonin sowie LVB Gerd Carstensen, 
den er sogleich zum Protokollführer bestellt. Die Einladung ist form- und fristgerecht 
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ergangen. Einwände werden nicht erhoben. Bgm. Jensen stellt die Beschlussfähig-
keit fest.  
 
Auf Antrag wird einstimmig beschlossen, den TOP 10 „Grundstücksangelegenheiten“ 
aus Datenschutzgründen nicht öffentlich zu beraten.  
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde  
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 2/2015 vom 4. Mai 2015 
 
Das Protokoll Nr. 2/2015 vom 4. Mai 2015 ist allen GV zugegangen. Es wird in der 
vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt und unterzeichnet. 
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Bericht des Bürgermeisters 
 
Bgm. geht in seinem Bericht ein auf 
 

- 85. Geburtstag August Albertsen (Marienthals) 
- 80. Geburtstag Walter Lohmann 
- Goldene Hochzeit Eheleute Antje und Eckhard Kelbert 
- Bereitstellung ausgemusterte Chlorpumpe für Schwimmbad Norstedt 
- Fertigstellung Sandhügel auf Spielplatz für Rutsche 
- Seniorenfahrt 7. August 2015 (Ziel: Langballigau) und Schifffahrt über Flens-

burger Außenförde nach Sonderburg (Anmeldungen der GV bei Bgm. Jensen) 
- Jubiläum 125 Jahre FF Löwenstedt (Zuschuss Gemeinde: 2.500 €, Präsent: 

70 € für Kameradschaftskasse) 
- Vier-Dörfer-Fest am 6. Juni 2015 mit gutem Erfolg 

Nachbesprechung am 17. Juni – Gesamtergebnis: Überschuss 586,02 € ab-
züglich GEMA-Gebühren 

- gemeinsame öffentliche Sitzung der GV Löwenstedt, Haselund, Norstedt und 
Sollwitt am 27. Mai 2015 in Norstedt. Themenschwerpunkte waren der Bericht 
der Lenkungsgruppe, der Jugendgemeinderäte Norstedt und Löwenstedt, fi-
nanzielle Förderung der Breitensportvereine TSV Haselund und SV Blau-Weiß 
Löwenstedt sowie Startsignal für gemeinsame Sportentwicklungsplanung. 

- Dienstjubiläum Klärwärter Heiko Poschkamp (10 Jahre) 
- Abnahme Spielplatz durch DEKRA im November 2015 
- geplante Änderung von Hausnummern/Straßennamen im Bereich Westerfeld; 

Anlieger stimmen sich vorab intern ab, bevor GV entscheidet. 
- Verursacher wilde Müllablagerung im Bereich Ostenau/Fischerdamm konnte 

ermittelt werden. 
- Die Planstelle „Gemeindekümmer/in“ ist öffentlich ausgeschrieben worden. 

Bewerbungsschluss: 26. August 2015 
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Kindergarten / Außenanlagen 
Zwischen Kindergarten und Bolzplatz sind einige größere Bäume sowie Stubben zu 
entfernen. Aus Sicherheitsgründen ist ein Zaun im Bereich der aufgestellten Licht-
masten neu zu beschaffen. GV Heino Sachwitz wird ein entsprechendes Angebot für 
den Zaun einholen. Die weiteren Einzelheiten sind mit dem Betreiber, dem Kinderta-
gesstättenwerk Nordfriesland, Herrn Kohnke, abzustimmen. 
 
Einwohnerversammlung / Windparks 
Allen GV liegt die Niederschrift über die Einwohnerversammlung vom 9. Juli 2015 
vor. Bgm. Jensen begrüßt noch einmal herzlich Frau Bonin, Planungsbüro Bonin-
Körkemeyer, Leck, und bittet sie, der GV die Empfehlungen der Einwohnerversamm-
lung im Detail noch einmal zu erläutern. 
 
Frau Bonin erläutert anhand einer im Sitzungsraum aufgehängten Flächenfindungs-
karte die im Gemeindegebiet möglichen Potentialflächen. Zugleich wird der GV eine 
Übersicht mit einer Bewertung der Flächen zur Verfügung gestellt. Die GV hat in ihrer 
Sitzung am 4. Mai 2015 (siehe Protokoll GV Nr. 2/2015, TOP 7) den Aufstellungsbe-
schluss für eine 1. Änderung des Flächennutzungsplanes als sachlichen Teilflächen-
nutzungsplan „Windenergie“ gefasst. Frau Bonin empfiehlt der GV, im weiteren Ver-
fahren alle in der Potentialanalyse aufgeführten Flächen zu bewerten. Nach ihrer 
Aussage sind von den in der Karte rot dargestellten 382 ha Landflächen realistisch 
ca. 166 ha als Windeignungsfläche (einschließlich bestehender Windkraftanlagen) 
anzusehen. Sie wird die in der Karte rot dargestellten Flächen in die frühzeitige TöB-
Beteiligung aufnehmen. Die GV nimmt Kenntnis.  
 
Bgm. Jensen bedankt sich bei Frau Bonin für ihre konstruktiven Ausführungen und 
verabschiedet sie.  
 
Frau Bonin verlässt den Sitzungsraum.  
 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Erneute Beratung und Beschlussfassung über das Projekt „Freiwillige Feuer-
wehr – freier Eintritt in alle öffentlichen Schwimmbäder im Amt Viöl“ 
 
Sowohl die gemeinsame Lenkungsgruppe der Gemeinden Haselund, Löwenstedt, 
Norstedt und Sollwitt als auch die Gremien des Amtes haben sich intensiv mit dem 
„Antrag auf freien Eintritt für alle aktiven Mitglieder der FF Löwenstedt sowie deren 
Ehepartner und Kinder in allen Schwimmbädern im Amt Viöl“ befasst.  
 
Auf Empfehlung des Amtsausschusses vom 11. Juni 2015 beschließt die GV Löwen-
stedt einstimmig, den Antrag auf freien Eintritt für alle aktiven Mitglieder der FF Lö-
wenstedt sowie deren Ehepartner und Kinder in allen Schwimmbädern im Amt Viöl 
abzulehnen. Die GV unterstützt die Absicht des Amtes, eine erhöhte finanzielle För-
derung für die Jugend-FF Ahrenviöl-Immenstedt und Viöl zu erarbeiten.  
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Zu Pkt. 6 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung an der Sportentwick-
lungsplanung für die Gemeinden Norstedt, Behrendorf, Bondelum, Haselund, 
Löwenstedt, Sollwitt und Viöl 
 
Allen GV ist mit der Einladung die Vorlage des Amtes Viöl – LVB – vom 10. Juni 
2015 (siehe Anlage 1 zum Original-Protokoll) zugegangen. Bgm. Jensen verweist 
ergänzend auf die Ausführungen im Protokoll der gemeinsamen Sitzung der GV  
Haselund, Löwenstedt, Norstedt und Sollwitt vom 27. Mai 2015 (TOP 6.1) und betont 
die Wichtigkeit des Projektes für die Region, insbesondere auch für den Sportverein 
SV Blau-Weiß Löwenstedt. 
 
Die GV beschließt einstimmig: 
 

1. die Teilnahme am Projekt „Sportentwicklungsplanung für die Gemeinden Beh-
rendorf, Bondelum, Haselund, Löwenstedt, Norstedt, Sollwitt und Viöl“. 

2. mit den beteiligten Gemeinden die Finanzierung sicherzustellen (Kooperati-
onsvereinbarung). 

 
Der Vorstand der LAG AktivRegion Eider-Treene-Sorge hat in seiner Sitzung am  
6. Juli die Förderfähigkeit des Projektes bestätigt. Nunmehr ist der Bewilligungserlass 
über die Förderung durch das LLUR, Standort Nord, Flensburg, abzuwarten. 
 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über finanzielle Förderung Breitensportverei-
ne TSV Haselund und SV Blau Weiß Löwenstedt 
 
Allen GV ist mit der Einladung die Vorlage des Amtes Viöl – LVB – vom 11. Juni 
2015 (siehe Anlage 2 zum Original-Protokoll) zugegangen. Bgm. Jensen berichtet 
ergänzend, dass zwischenzeitlich die GV Haselund und Norstedt den Betriebskos-
tenzuschuss bewilligt haben.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, 
 

1. dem SV Blau-Weiß Löwenstedt einen Betriebskostenzuschuss in Höhe von   
30 € / Mitglied / Jahr zur Verfügung zu stellen.  

2. Zeitraum: 2016 bis 2020 
3. Verwendung der Mittel: eigenverantwortlich 
4. Finanzierung: Grundlage amtliche Einwohnerzahlen des Vorjahres 
5. Zum 31. März 2018 hat der SV Blau-Weiß Löwenstedt einen Verwendungs-

nachweis mit Erfahrungsbericht vorzulegen.  
 
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Anträge 
 
8.1 Zuschuss Schützenfest 2015 

Mit Schreiben vom 8. Juni 2015 beantragt Frau Zubrycki einen Zuschuss für 
das Schützenfest 2015. Der Zuschuss soll für die Umzugsbegleitung durch den 
Spielmannszug Jübek verwendet werden.  
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Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, einen Zuschuss in Höhe von 
200 € zur Verfügung zu stellen.  
 

8.2 Fetenverein Löwenstedt e. V. 
Die Jubiläums-Koppelfete in der Gemeinde am 4. Juli 2015 war für alle Beteilig-
ten ein großer Erfolg (ca. über 2.000 Gäste). Gemeinsam mit der Gemeinde 
Löwenstedt haben viele örtliche Unternehmer die Veranstaltung gesponsert. 
Die GV stimmt dem Förderbetrag in Höhe von 150 € nachträglich einstimmig 
zu.  
 

8.3 Mahd Bahndamm NSG Löwenstedter Sandberge 
Mit Schreiben vom 11. Juli 2015 informiert der Naturschutzbund Schleswig-
Holstein, Emkendorf, über seine Absicht, für die Jahre 2015 bis 2019 das Mä-
hen des Bahndammes – den Abschnitt vom Anwesen Christiansen bis zum 
Westerende – nach Gesichtspunkten des Naturschutzes zu übernehmen. Dazu 
gehört dann auch die sachgerechte Entnahme der spät blühenden Traubenkir-
sche und ggf. weiterer Gehölze, soweit diese nach Wärme- und Lichtklima die-
ses Biotop beeinträchtigen.  
 
Darüber hinaus wird angeboten, etwa zur Zeit der Heideblüte eine Führung für 
die Gemeinde zu organisieren. Insbesondere würde der Beauftragte Dr. Kuno 
Brehm auch die umfangreichen, teilweise langjährigen Pflegemaßnahmen er-
läutern.  
 
Die GV stimmt der Mahd-Übernahme einstimmig zu und beauftragt Bgm. Jen-
sen, die weiteren Einzelheiten, insbesondere auch zur Führung, abzustimmen.  

 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Verschiedenes 
 
9.1 Verkehrsschau 

Bei der nächsten Verkehrsschau soll der Wegeschaden im Verbindungsweg 
nach Joldelund überprüft werden.  

 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben 
 
 
Zu Pkt. 10 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wieder hergestellt. Da Zuhörer nicht erschei-
nen, erübrigt sich eine Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse.  
 
Bgm. Jensen bedankt sich für die rege Mitarbeit, wünscht einen guten Heimweg und 
schließt um 22:40 Uhr die Sitzung.  
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Der Vorsitzende     Der Protokollführer 
 
 
 
…………………………………….   ……………………………………. 
Bgm. Holger Jensen    LVB Gerd Carstensen 


